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Communiqué	  pour	  diffusion	  immédiate	  
	  
	  
Comment	  prétendre	  améliorer	  la	  situation	  quand	  la	  concentration	  d’arsenic	  dans	  l’air	  augmente?	  
	  
	  

Rouyn-‐Noranda,	  le	  17	  mars	  2022	  	  La	  Fonderie	  Horne	  vient	  de	  rendre	  public	  par	  communiqué	  les	  résultats	  
de	  concentration	  d’arsenic	  dans	   l’air	  de	   l’année	  2021.	  Alors	  que	   la	  moyenne	  de	  concentration	  annuelle	  
d’arsenic	  dans	  l’air	  était	  de	  69	  ng/m3	  en	  2020,	  elle	  a	  été	  de	  87	  ng/m3	  en	  2021	  à	  la	  station	  légale.	  	  
	  
Ce	   résultat	   est	  même	  plus	   élevé	   que	   le	   scénario	   pessimiste	   présenté	   au	   Comité	   interministériel	   par	   la	  
Fonderie	  !	  Ce	  n’est	  pas	  rassurant	  et	  ça	  donne	  peu	  d’espoir,	  car	  en	  plus,	  80	  %	  des	  actions	  du	  plan	  seraient	  
déjà	  réalisées	  ou	  en	  cours	  de	  réalisation.	  	  
	  
«Nous	  avions	  déjà	  exprimé	  des	  doutes	  quant	  à	  l’efficacité	  prétendue	  de	  plusieurs	  actions	  du	  Plan	  approuvé	  
par	  le	  Comité	  interministériel.	  Le	  résultat	  est	  même	  pire	  qu’on	  l’avait	  anticipé»,	  déclare	  Valérie	  Fournier,	  
porte-‐parole	  !	  	  
	  
L’orientation	  du	  vent	  n’est	  pas	  une	  explication	  valable.	  La	  concentration	  mesurée	  est	  celle	  qui	  est	  dans	  
l’air,	  celle	  que	  les	  gens	  respirent	  dans	  le	  Quartier	  Notre-‐Dame	  près	  de	  la	  Fonderie.	  Si	  les	  vents	  avaient	  été	  
orientés	   autrement,	   les	   particules	   d’arsenic	   auraient	   été	   poussées	   dans	   un	   autre	   quartier	  et	   non	  
mesurées:	   Sacré-‐Cœur	  ?	   Boulevard	   Saguenay	  ?	   Noranda-‐Nord	  ?	   Centre-‐Ville	  ?	   C’est	   pourquoi,	   il	   faut	  
mesurer	   tout	   autour	   de	   la	   fonderie,	   et	   en	   continu,	   pour	   connaître	   la	   vraie	   situation.	   Ainsi,	   on	   pourra	  
vraiment	  mesurer	  l’évolution	  de	  la	  situation	  et	  les	  améliorations,	  le	  cas	  échéant.	  
	  
«	  Il	  faut	  que	  le	  MELCC	  demande	  à	  la	  Fonderie	  de	  faire	  des	  actions	  efficaces	  et	  qu’il	  surveille	  les	  résultats.	  
D’ici	   là,	   il	   faut	   cesser	   de	   traiter	   des	   concentrés	   qui	   contiennent	   beaucoup	  d’arsenic»,	   explique	  Mireille	  
Vincelette,	  porte-‐parole.	  	  
	  
	  

ARET	  est	  un	  comité	  de	  parents	  d’enfants	  du	  quartier	  Notre-‐Dame	  de	  même	  que	  de	  citoyens	  et	  citoyennes	  
inquiet.e.s	   et	  mobilisé.e.s	   pour	  protéger	   la	   santé	  de	   leurs	   enfants	   et	   de	   toute	   la	  population	  de	  Rouyn-‐
Noranda.	   Il	   a	  été	  mis	  en	  place	  à	   la	   suite	  des	  premiers	   résultats	  de	   l’étude	  de	  biosurveillance	  effectuée	  
l’automne	  2018	  auprès	  d’enfants	  du	  quartier	  Notre-‐Dame.	  
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